
 

修了式 講話 
いま、インターネット上にチャット GPT といって、AI が文章を作成してくれるツー

ルがあります。これに「年度末 生徒への講話」と打ち込んで、文章を作成してもらい

ました。どんなふうになったか聞いてみたいですか？紹介します。 

 
皆さん、お疲れ様です。 
今年度も残りわずかとなりました。この 1 年間、皆さんは多くのことを学び、成長してきた
ことと思います。 
しかし、この年度末は大切な時期でもあります。残りわずかな時間をどのように過ごすかに
よって、今後の人生が大きく変わることもあります。 
だからこそ、この時期こそ集中力を高め、努力を惜しまずに最後まで取り組んでいただきた
いと思います。学校生活の締めくくりとして、自分自身に誇りを持って終えてください。 
また、この 1 年間で失敗や挫折を経験した人もいるかもしれません。しかし、失敗や挫折は
成長のチャンスでもあります。諦めずに立ち上がり、再度挑戦することが大切です。 
最後に、皆さんが今後の人生で幸せになるためには、学業成績だけでなく、人間性も大切だ
と思います。自分自身を磨き、周りの人々に感謝し、誠実で思いやりのある人間になること
を心がけてください。 
今後の皆さんのご活躍を、心より応援しています。 
 
これは、インターネット上にある似たような文章から拾ってきて、AI がつなぎ合わ

せて作っているのです。驚いたことに、「年度末 生徒への講話」という同じ言葉で 3

回作ってみたら、3 回とも全く違う文章が出てきました。毎回それなりの文章になって

いてすごい技術だとは思いますが、これに頼ると人間の考える力が失われてしまうんじ

ゃないか、という恐怖も感じました。それに、AI に「人間性も大切だ」と言われて

も、何だか心に響かないですね。君らの顔もどんな生活しているのかも知らない AI に

「心より応援しています」と言われてもあまり嬉しくないですよね。 

 
それに対して、今年度、学校にかかってきた嬉しい電話が 3 本あったのです。1 本

目はおばあちゃんの荷物を持ってくれた 3 年生の女の子へのお礼の電話、2 本目は下

に落ちた洗濯物を上の階まで届けてくれた 2 年生の男の子、そして 3本目はつい 3 日

ほど前に公園でカメラのシャッターを押してくれた子が親切でとても感じよかった、と

いう 2 年生の女の子へのお礼のお電話でした。 

皆さんの周りには、皆さんのことをあったかい目で見守ってくれている大人がたくさ
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んいるのです。こんな風に、嬉しかったことをご連絡いただく地域は、そうそうないと

思います。みんなはいい地域に住んでるな、と思います。学校としてもその方たちの生

の声は、（AI の言葉とは異なり）とても嬉しいものでした。 

 
スマホやタブレットに夢中になっている人も多いと思います。先日総合の授業を見に

行った時に先生がスマホの使い方について聞いたときに、1日 10 時間使っていると

か、布団の中でスマホを見ていて、眠くなって顔にスマホが落ちてきて起きた、という

人もいました。これは心配な状況だなと思います。外に出て人と接したり、自分の言葉

で会話したりする経験が減ってしまっていないかと心配します。 

 
コロナもようやく収束に向かっていて、4月からはマスクの着用はしなくてよい、と

いう連絡が来ています。春休みからはウォータークーラーもいちいちコップを使って飲

まなくてもよいです。このコロナの間、十五中生はとてもよく協力してくれて、大きな

トラブルがなく過ごせたと思います。皆さんの協力にありがとうと言いたいです。 

 
さあ、春になりました。外に出て、光を浴びてマスクを外して風を感じましょう。自

分の体を動かし、地域の人とも話をする機会を作ってみたら、世界が広がって意外と面

白い体験になるかもしれないと思います。今日で今のクラスは最後、次に皆さんに会う

のは 4 月 10 日、その前の 7 日には入学式があります。新年度、新しい気持ちになっ

て「さあやるぞ」という顔をしている皆さんと会えるのを楽しみにしています。 

 
＝保護者の皆さまへ＝ 

ようやくコロナの状況も収束し、4月以降は子どもたちにもマスクの着用は求めませ

ん。長らくご協力頂きました登校前の検温チェックも終了といたします。ご協力ありが

とうございました。5月 8 日からは流行時もインフルエンザ並みの取り扱い（2類→5

類）となります。ただし、発熱がある場合、体調の悪い場合は無理して登校することは

避け、まずは静養して頂くようにお願いいたします。 

なお、新年度、4月 14日（金）には 5限目に授業参観、その後、各学年やクラスで

学級懇談や説明会を計画しています。ご予定頂き、是非ご来校いただきますようお願い

いたします。詳細は新年度になってからお知らせいたします。 

1 年間､学校教育活動に対しご理解ご協力を頂きまして本当に有難うございました。 


